

Balance Plan Región

122

Total Iniciativas

4.071

Inversión público-privada 8 años
(MM US\$)



15
Nuevos Liceos Bicentenario de Excelencia



2.808 Nuevas familias
Con agua potable rural



95,1%
Cobertura de vacunación



23.026
Soluciones habitacionales



1.056 Km
Caminos básicos mejorados



10
Campamentos cerrados



4 CESFAM
Construidos y en Construcción



2 Parques
Terminados



389.826
Beneficiarios IFE Universal



65,3% Empleos recuperados
31.684 empleos en pandemia

Logros Plan Región

Eje 1: Infraestructura y Conectividad

- **Puente Cochrane, Valdivia:** En agosto de 2021 se inició la etapa de expropiaciones del viaducto que conectará el centro de Valdivia con Isla Teja y unirá la ciudad con la zona costera permitiendo potenciar la conectividad y descongestionar el puente Pedro de Valdivia. La inversión, que alcanza alrededor de \$50.000 MM, beneficiará a aproximadamente 130 mil personas.
- **Habilitación Puente Cau Cau:** En enero de 2022 se realizó la entrega de terreno a la Constructora Fe Grande para la habilitación definitiva y reparación del sistema de levante del Puente Cau Cau, con una inversión de \$12.000 MM.
- **Ampliación terminal Aeródromo Pichoy, Valdivia:** Se encuentra en licitación la obra que permitirá duplicar la capacidad del terminal de pasajeros, con una inversión aproximada de \$17.000 MM.
- **Ruta 201-CH Coñaripe – Pellaifa – Liquiñe:** En diciembre de 2020 finalizaron las obras de pavimentación de 32 kilómetros de la ruta internacional Paso Carirriñe, permitiendo disminuir los tiempos de traslado en 45 minutos, con una inversión de \$26.840 MM.
- **Ruta Torobayo – Curiñanco, Valdivia:** En junio de 2019 se iniciaron las obras de pavimentación de 18 kilómetros que conectará a Valdivia con la zona costera, permitiendo disminuir los tiempos de traslado en una hora, con una inversión de más de \$12.000 MM.
- **Circunvalación Norte (Etapa II), Valdivia:** En diciembre de 2020 se iniciaron las obras de pavimentación que entregarán una solución a la demanda de infraestructura vial urbana y permitirá descongestionar el área céntrica de la ciudad, con una inversión de \$12.886 MM.
- **Circunvalación Sur Sector Guacamayo, Valdivia:** En febrero de 2020 finalizaron las obras del anillo vial que permite unir los sectores Sur y Poniente, con una inversión de más de \$22.000 MM.
- **Renovación Costanera de Valdivia:** Contempla la ejecución de 5 tramos, de los cuales tres se encuentran terminados. En diciembre de 2021 fue inaugurada la tercera etapa que contempló una inversión de \$2.336 MM, beneficiando a más de 120 mil personas. Las últimas dos fases están en etapa de diseño.

Logros Plan Región

Eje 2: Más y Mejor Salud

- **Red de Hospitales de Los Ríos:** En octubre de 2021 se abrieron las ofertas económicas de la licitación de la Red de Hospitales Los Ríos – Los Lagos, la cual incluye: Los Lagos, Río Bueno, La Unión y Puerto Varas. La concesión tiene un costo de US\$297 MM y beneficiará a 131 mil usuarios.
- **CESFAM Alfredo Gantz Mann de la Unión:** En enero de 2020 se puso en servicio el edificio de dos niveles que benefició a 28.827 usuarios, con una inversión de más de \$4.000 MM.
- **CESFAM de Malalhue en Lanco:** En marzo de 2020 se puso en servicio el CESFAM de Malalhue, que presta atención primaria de urgencia, un box de cirugía menor, atención gineco-obstétrica, psicológica y dental, además de un espacio dedicado a la medicina mapuche, con una inversión de más de \$3.000 MM.
- **SAR Panguipulli:** Se encuentra con Recepción Provisoria desde agosto de 2021 y beneficiará a 34 mil personas, con una inversión de \$1.098 MM.
- **Consultorio Externo de Valdivia:** Se encuentra en licitación la continuación de las obras que presentan un 92% de avance. El centro beneficiará a 30 mil personas, con una inversión de \$9.535 MM.

Eje 3: Seguridad Ciudadana

- **Cuartel de Investigaciones de Valdivia:** El edificio fue entregado en abril de 2020 permitiendo mejorar la operatividad de los funcionarios de la PDI, a fin de que puedan entregar un servicio más eficaz y eficiente a los requerimientos de la comunidad. La inversión fue de \$8.664 MM.
- **Nueva Tenencia de Carabineros, San José de la Mariquina:** En febrero de 2021 se iniciaron las obras de renovación de un nuevo Cuartel tipo Subcomisaría de dos pisos, casa anexa y módulo de habitabilidad, con una inversión de \$1.471 MM.
- **Nueva Comisaría, La Unión:** En julio de 2019 fueron inauguradas las dependencias de la remodelada Comisaría que incluyó la recuperación del inmueble patrimonial, además de levantar un nuevo edificio de tres pisos que alberga al contingente policial, con una inversión de \$4.331 MM.
- **Cuartel de Bomberos de Malalhue:** En enero de 2021 se iniciaron las obras del nuevo cuartel que agrupará en un mismo recinto a la Primera y Segunda Compañía, además de la comandancia y una brigada de jóvenes, permitiendo con ello disminuir los tiempos de respuesta ante una emergencia. La inversión fue de aproximadamente \$1.500 MM y beneficiará a 5.526 habitantes.
- **Reposición Brigada de Incendios CONAF, San José de la Mariquina:** En noviembre de 2021 se iniciaron las obras que mejorarán las condiciones de habitabilidad y seguridad para las brigadas y fortalecerán su cobertura operacional. Esta iniciativa contempla una inversión de \$265 MM.

Eje 4: Medio Ambiente

- **Parque Urbano Catrico (Etapa I y II), Valdivia:** En febrero de 2020 se inauguraron las obras de la primera etapa que contempla juegos infantiles, ciclovías, juegos de aguas, entre otras atracciones, por una inversión de \$5.945 MM. En enero de 2022 fueron entregadas las obras de la segunda etapa que contempló más áreas verdes, veredas, iluminación, mobiliario urbano, espacios deportivos en una superficie de 26,8 hectáreas, por una inversión de \$14.729 MM.
- **Centro de Información Ambiental Santuario de la Naturaleza Carlos Andwanter, Valdivia:** En febrero de 2021 se iniciaron las obras que permitirán generar un espacio para potenciar los valores ambientales y culturales del humedal del Río Cruces y que también acogerá a las juntas de vecinos y otras organizaciones del sector. La inversión asciende a más de \$1.500 MM y beneficiará a 63.135 personas.